

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 43 minutos, y se pone á las 6 horas y 4 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t..
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t..
De Manacor á La Puebla: 7'55 m., 2'30 y 5'45 tarde.caá
Tren per en Inca: de In
Palma á las **EL**

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santo Tomas de Villanueva, arzobispo y confesor, en Valencia en España.

El martirio de san Metodio, obispo de Olimpo en la Licia, y despues de Tiro, muy esclarecido por su elocuencia y por su doctrina; el cual, como escribe san Jerónimo, en Negro Ponto, en la Grecia, al fin de la última persecucion mereció la corona del martirio.

San Ferreol ó (Ferriol), mártir, en la diócesis de Viena en el Delfinado.

San Eustorgio, en Milan, primer obispo de esta ciudad, célebre por los elogios que le tributa san Ambrosio.

San Eumeno, obispo y confesor, en Gortina en la isla de Candia.

CULTOS.—Mañana *mártes*.—En San Francisco continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; acto continuo se harán las adoraciones y la estacion al Santísimo. Por la tarde á las seis y tres cuartos, se rezará la Corona de la Virgen, y despues habrá un rato de meditacion, la estacion y la reserva.

En Montesion, á las siete y media y durante el tiempo de una misa, se hará el ejercicio de costumbre, dedicado á San Alonso Rodríguez, con música.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen del Buen Suceso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La juventud católica de Roma en el Vaticano.—Palabras del Padre Santo.—El viaje del rey Humberto á las Romañas.—Italia en Trípoli.—Tumultos en Roma.—La salud del rey Humberto.

Hoy, al medio día, el Padre Santo ha recibido en la sala del Trono, y en audiencia casi familiar, á los individuos del *Círculo San Pedro*, de Roma, y de la *Juventud Católica Italiana*. Eran cerca de setenta los socios, siendo muchos los que están ausentes veraneando y en los baños de mar. El Presidente del *Círculo*, Comendador Rossi de Gasperis,—que ha sucedido recientemente al Comendador Tolli, que ha dejado de ser *socio activo* por haber cumplido la edad de cuarenta años,—ha presentado ante todo á Su Santidad una magnífica tabaquera de oro adornada de brillantes, donativo del *Círculo de San Pedro* con motivo del Jubileo de Su Santidad, rogándole que se dignara hacer de ella uso personal. El Padre Santo ha contestado que agradecía mucho este donativo de una Asociación tan benemérita por sus obras de beneficencia y de educacion, como es el *Círculo de San Pedro*, de Roma; «y puesto que—dijo—queréis que yo haga de él uso personal, comenzaré en seguida por ponerla en el bolsillo, y cada vez que tenga necesidad de usarla me acordaré de vosotros, bravos jóvenes.» Y, en efecto, así lo hizo. Sacándola del bellissimo estuche en que estaba contenida, la admiró de nuevo y se la guardó en el bolsillo.

Habló luego extensamente, de modo familiar, de las diversas obras, que alabó mucho, de este *Círculo*, que verdaderamente hace mucho bien con sus obras de catecismo, con las cocinas económicas para el pueblo, con los dormitorios nocturnos para los pobres, con la recepcion de los peregrinos, etcétera, etc. Al tratar de las obras de instruccion y educacion para el pueblo, el Padre Santo nos dijo que él sostiene á sus expensas trescientas escuelas en Roma y provincias, número que yo hasta ahora ignoraba. Viniendo á hablar por último del gran mal que hacen en Roma los pésimos periódicos liberales de toda especie, indicó la oportunidad de que aquellos entré los socios del *Círculo de San Pedro* que han hecho buenos estudios científicos y litera-

rios, se dediquen á escribir para combatir á la prensa liberal anti-cristiana y masónica, ya sea en un periódico nuevo que se funde ó reforzando los diarios católicos ya existentes, prometiendo tambien Su Santidad alguna justa recompensa á los que se dediquen con estudio y con celo á este género de trabajo.

Terminó la larga audiencia dando á besar la mano á todos los allí presentes, dirigiendo á cada uno amables palabras y distribuyendo entre los socios las medallas de plata conmemorativa del Jubileo.

La gran empresa de Crispi de hacer viajar por las Romañas, sin ser insultado, al rey Humberto, ha salido ménos mal de lo que se creía, pero no bien. Pero ha sido un esfuerzo inmenso el que ha debido hacer el Gobierno; lo cual quita todo mérito á las ficticias ovaciones que han sido hechas en aquel país á los reyes de Saboya.

Es preciso ante todo reflexionar que en este viaje el rey Humberto, su hijo y el hermano Duque de Aosta estaban acompañados en las Romañas por 40,000 soldados reunidos allí... para las grandes maniobras.

En segundo lugar, hace ya dos meses que Crispi estaba trabajando la dichosa preparacion de este viaje régio, habiendo enviado allá como sus fieles emisarios á dos diputados radicales Baccarini y Fortis; esto es, dos hombres que aspiran á ser ministros y á quienes Crispi hizo vislumbrar dos carteras... con tal que se las supieran ganar haciendo salir bien el viaje régio. Baccarini y Fortis han trabajado *pro domo sua* tan bien, que los más notorios republicanos se dejaron inducir á hallarse presentes en las estaciones ferroviarias para hacer acto público de obsequio al rey. Cuéntase que los emisarios de Crispi han dicho en sustancia á los mayores de las sectas y asociaciones republicanas romañas: «Ya veis que de este rey hacemos lo que queremos. ¿Para qué queremos turbar nuestra marcha en el camino de la plácida *evolucion* á que nos dirigimos? Un insulto grave al rey haria resurgir la reaccion de los conservadores. Crispi caería, y nosotros, radicales, en vez de adelantar, retrocederíamos muchos pasos. Así, pues; dejemos pasar tranquilamente al rey.» Y así lo han hecho. Pero lo que es entusiasmo no ha habido, á pesar de las enfáticas mentirosas descripciones hechas en los periódicos por los *reporters*, á quienes fué concedido viajar en el tren régio, participando de todos los banquetes, fiestas, etc., etc. Se ha notado, además, que en todas las ciudades de Romaña, por donde pasaba el rey Humberto, se hallaban en la estacion y en las plazas, siendo los primeros en aplaudir, los mismos en todas partes hasta un millar de individuos. Era la *claque* viajante, compuesta de agentes de policia vestidos de caballeros.

En sus líricas descripciones cuentan los periódicos liberales, que en ésta ó en aquella estacion de Forli, en Rimini, en Faenza, en Cesena, etc., al bajar del tren para subir al carruaje, el rey era rodeado estrechamente por el pueblo que aplaudía con entusiasmo, y que esa festiva multitud rodeaba siempre el carruaje desde la estacion al palacio y á todas partes donde iba. Es cierto. Pero tambien lo es,—y ha sido indubitavelmente comprobado,—que en todas las ciudades era siempre aquella multitud, la de los mismos individuos aquellos... vestidos de caballeros... la que rodeaba, aplaudiendo, el coche régio.

Además, y finalmente, hay que reconocer que en las Romañas, como en todas partes, hay buena gente que no acostumbra insultar á nadie.

Con todo, algunos solemnes silbidos se han dejado oír acá y acullá: en Rimini gritaron los estudiantes: *abajo el coronel austriaco*, cuando el rey Humberto se marchaba. En otras ciudades se hallaron con profusion en las paredes inscripciones de *viva la Republica*.

La reina Margarita no ha acompañado á su marido en ese viaje. Tan sólo el lunes último fué desde

Monza á Forli, para asistir á la gran revista de las tropas.

Ha sido decidida en principio, segun se me figura, una gran expedicion militar italiana á la Tripolitana. Pero, en realidad, no parece que esta expedicion pueda ser inmediata.

Segun mis informes, Alemania, Austria y aún Inglaterra hubieran consentido en esa empresa, que Italia debía realizar á su exclusiva cuenta y riesgo.

El proyecto de Crispi era dar secretamente un golpe de mano con la escuadra en Trípoli y desembarcar un cuerpo de ejército de ocupacion.

Si Francia hubiera sido tranquila espectadora de esta ocupacion italiana en Trípoli, bien. Si no, esto es, si Francia hubiera atacado á la Italia, se hubiese dejado entrever el *casus foederis*.

La flota italiana se preparaba á eso, bajo pretexto de maniobras: pero advertido el gobierno frances de los proyectos italianos, ordenó, como es sabido, la imprevista é instantánea movilizacion de su escuadra en Tolon, para llegar á Trípoli, si fuera preciso antes que la escuadra italiana.

Al ver desvanecido el proyecto, la escuadra italiana que se había anunciado partiria para Oriente, fué enviada por el contrario á Grecia á dar un paseo.

El domingo último tuvimos en Roma una pequeña *maestra* de las escenas de plazuela que se nos preparan por la política de amplia licencia, no ya libertad, del señor Crispi.

En el Foro Agonal, llamado tambien Piazza Navona, se verificaba el sorteo de una *tombola* á beneficio de la Sociedad de los constructores de carruajes.

Una pequeña, insignificante irregularidad de forma, por parte de quien dirigia la extraccion en nombre de la autoridad pública, dió pretexto á la multitud de obreros que habían tomado los billetes, y que llenaban aquella plaza, para gritar que se cometian fraudes y abusos indignos en perjuicio del pueblo y de los jugadores. Lanzáronse ahullidos, silbidos y gritos furiosos de todas clases, incluso los de *abajo la monarquía, muera el rey!* Cinco tablados construidos en la plaza para las circunstancias, fueron derribados, rotos y destruidos en un instante.

La multitud intentó derribar tambien el gran tablado central, donde estaba la comision representante de la autoridad, haciendo sufrir á aquellos pobres representantes la misma suerte que Sanson á los filisteos; pero el súbito socorro de la tropa impidió la catástrofe, aunque no que el populacho prendiera fuego al gran tablado y quemara las colgaduras que lo adornaban, siendo luego extinguido el incendio por los bomberos. Entre tanto, parte de los amotinados, armados con las tablas y maderos de los demas tablados derruidos, se dirigió al palacio de la Prefectura en la Plaza de los Santos Apóstoles, rompiendo por el camino los faroles del alumbrado público. Hubo allí contienda entre los amotinados y la policia, resultando heridos algunos agentes y soldados, y presos unos treinta obreros revoltosos. Mientras esto pasaba en la plaza de los Santos Apóstoles, en la *Piazza Navona* prendia fuego el populacho al maderamen de los tablados destruidos, hasta que Dios quiso por último que hacia las diez de la noche terminara todo sin más desgracias.

En la gran revista de los 40.000 hombres reunidos en las Romañas para las grandes maniobras... políticas más que militares, el rey Humberto se indispuso de improviso.

Es la tercera vez en pocos meses que ese monarca sufre estos desvasecimientos imprevistos que preocupan mucho á los de la Côte.

Ahora el rey Humberto está en la villa de Monza, donde los médicos le han ordenado que esté en reposo durante algunas semanas.—P.

Roma 6 Setiembre de 1888.

CORREO DE HOY.

CONGRESO DE CATÓLICOS EN MADRID.

El señor obispo de Madrid ha tenido ya la honra de poner en conocimiento de l. Sant. Sede y del nuncio apostólico en esta corte, su laudable pensamiento de celebrar aquí un congreso de católicos, y oportunamente lo participará asimismo á todos los prelados de España, pidiéndoles su consejo y remitiéndoles el programa y los temas que se han de tratar en él para que en ellos hagan las modificaciones que juzguen convenientes, invitándoles, por último, á que tomen parte en la organizacion y en las sesiones de tan importante asamblea religiosa.

La presidencia del congreso se le dará al señor Nuncio, si se digna admitirla, y en su defecto, al señor cardenal-arzobispo de Toledo, ó á cualquiera de los señores cardenales ó prelados á quien pueda corresponderle, guardando siempre la jerarquía y la antigüedad.

UN PROYECTO MILITAR.

La Junta Consultiva de Guerra, tiene actualmente en estudio un proyecto de reformas, que se someterá á discusion tan pronto como se hallen en Madrid los directores de las armas.

Las más importantes de las estudiadas hasta ahora son la supresion de los 20 batallones de cazadores, creándose en su lugar 20 regimientos de línea; la de los batallones de reserva y depósitos, los cuales serán sustituidos por 80 regimientos de reserva; la creacion de los terceros batallones en los regimientos de línea, cuyos batallones permanecerán en situacion de reserva en las zonas donde cada regimiento recluta los reemplazos; la supresion en cada regimiento de tres plazas de capitanes, el ayudante mayor, el habilitado y el de almacén y la de un abanderado.

Dejan de ser plazas montas los comandantes mayores.

A fin de evitar los gastos que ocasionan los transportes, se declaran permanentes las guarniciones de Ceuta, Melilla y Baleares.

El batallón fijo de Melilla se convierte en regimiento.

En virtud de estas reservas, se calcula que pasarán á la situacion de reemplazo veintitantos coroneles, más de cien capitanes y unos ciento cincuenta subalternos.

En el arma de caballería se suprimen cuatro regimientos, quedando en activo 24 solamente, y se crean otros ocho de reserva.

Se suprime también la escuela de herradores.

LAS INUNDACIONES EN ALMERIA.

A la fecha de las últimas noticias, llegaba á 49 el número de cadáveres que registra la prensa de Almería, víctimas de las tormentas é inundaciones de estos días en pueblos de la provincia. Además faltan muchas personas, cuyo paradero se ignora, y se carece de datos de bastantes pueblos que permanecen incomunicados.

El conflicto es horroroso. En la mayoría de los pueblos inundados faltan subsistencias; muchos obreros se encuentran sin trabajo, sin hogar y sin un pedazo de pan, y, lo que es más triste, los que eran ricos, tampoco se encuentran en condiciones de prestar socorros.

A algunos pueblos se han remitido víveres; pero en otros carecen en absoluto de medios de comunicacion, y no se les puede socorrer desde la capital, ni de los pueblos próximos, que se encuentran en igual puro.

PRODUCCION DE VINOS Y ACEITES EN ESPAÑA.

Segun datos oficiales, la produccion total anual de vinos pasa de 23 millones de hectólitros. Las provincias que más producen son Barcelona (2.300.000), Valencia, Lérida, Tarragona, Zaragoza y Cuenca; las que menos, Canarias, Oviedo y Coruña (1.953). Por regiones, las más productoras son: Cataluña (más de seis millones de hectólitros), Castilla la Nueva (más de tres millones), Valencia (tres millones), Aragon (más de dos millones), Andalucía (cerca de dos millones) y Castilla la Vieja, comprendiendo las provincias de Valladolid y Palencia (más de millon y medio).

En aceites figuran á la cabeza las provincias de Córdoba (600 000 hectólitros) y Sevilla. Las regiones de mayor produccion son: Andalucía 1.800.000 hectólitros, Cataluña 350.000, Castilla la Nueva (320.000), Extremadura (270.000) Valencia (204 mil), Aragon (195 000) y Murcia (130.000). El total de hectólitros es de 3.357.000.

MADRID 14 DE SETIEMBRE.

Telegrafian de San Sebastian que hoy habrá firmado S. M. la reina los decretos concediendo el Toison de Oro á los duques de Edimburgo y de Génova, y autorizando para imponer el collar de la

orden al primero al príncipe de Gales, y al segundo á D. Amadeo de Saboya.

— Anoche llegó á Barcelona la escuadra, procedente de Tolon. El comandante general dirigió inmediatamente un telegrama al ministro de Marina, saludándole á nombre de las dotaciones de los buques, de las cuales hace grandes elogios por su comportamiento y disciplina, que les han captado numerosas simpatías en todos los puertos que han visitado.

— Dicen los periódicos de Barcelona que es tal la afluencia de forasteros en aquella capital, que no se encuentra hospedaje de las fondas; excepcion hecha de las de tercer orden, todas están atestadas de pasajeros. La entrada de anteayer ha sido la más numerosa desde que se inauguró el certámen. El palacio y los pabellones, como los jardines y demas sitios de recreo estaban llenos de gente, reinando mucha animacion. Se calcula que ha habido ocho mil entradas por los torniquetes.

— El cardenal arzobispo de Valencia, Sr. Monescillo, ha publicado una sentida y discreta pastoral lamentándose de los crímenes que continuamente se repiten en Valencia y dando sabios consejos para evitar su repeticion.

Este respetable y virtuoso prelado cumplió el domingo setenta y siete años, y segun dicen los periódicos de Valencia, todas las clases sociales concurrieron dicho día al palacio arzobispal, inscribiendo sus nombres en las listas y dejando miles de tarjetas.

— El día 13 llegó á Barcelona el eminente polemista católico, doctor don Francisco Mateos Gago de paso para un establecimiento balneario de esta provincia en donde permanecerá hasta últimos del presente mes á fin de restablecer su quebrantada salud.

— No ha mucho tiempo, en Tours, un obrero del camino de hierro de Orleans se presentó al Círculo católico, diciendo que harto de una vida infernal quería ser en lo sucesivo buen cristiano, y en efecto, los domingos siguientes se notó su asistencia puntual y su ferviente devocion. Mas pronto sus camaradas, que supieron su cambio de vida, comenzaron á perseguirle con burlas, sarcasmos é injurias de todo género. A todas ellas opuso nuestro obrero invencible fortaleza. Al venir un día á recoger su blusa en el lugar que de ordinario la dejaba vió un grande escapulario, que por burlarse de él sus compañeros habían puesto entre dos velas encendidas. Ocultos los obreros por allí cerca, le recibieron con estreptosas carcajadas. Entonces él, sin desconcertarse, tomó el escapulario, le besó con respeto y volviéndose á los buriones les dijo: «Precisamente no tenia escapulario. Voy á hacerle bendecir y tendré mucho gusto en llevarle conmigo. Gracias, amigos míos.» Conmovidos ante perseverancia tan heroica, desde aquel momento cesaron las burlas y, movidos por su buen ejemplo, han ingresado 50 obreros en el Círculo, al que concurren asiduamente. ¡Quiera Dios que en los Círculos católicos de obreros españoles se conozca este hecho, y que este valiente obrero tenga en casos análogos dignos imitadores!

— A las grandes fiestas celebradas recientemente en honor de la beatificacion del P. Griñón de Montfort, han seguido prodigios de bondad y justicia divinas. Hé aquí dos hechos muy notables afirmados por testigos oculares. Un jóven abogado de Angers padecía de una gargrena que se extendía por todo su cuerpo, efecto de una herida mal curada. Desahuciado por los médicos, se hallaba próximo á la muerte, cuando una pariente suya muy piadosa tuvo la inspiracion de poner sobre el cuerpo del enfermo una reliquia del Santo. Desde aquel momento la mejoría comenzó, y el enfermo ha venido con su familia totalmente restablecido á San Lorenzo Sur-Sevre, donde está el sepulcro del Santo, para darle gracias por su curacion.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Viena 14.—El movimiento popular contra el rey Carlos de Rumania toma diariamente mayores proporciones.

Se han operado numerosas prisiones en Bucharest y en otras grandes ciudades de la Moldavia.

Paris 14.—Los telegramas que se acaban de recibir de Argel, dicen que la cuestion de los obreros de las montañas de Chiffa, se ha agravado súbitamente.

La mayoría de los obreros declarados en huelga reanudaron ayer sus trabajos, pero esta mañana se han negado á seguirlos.

La huelga es general y reina bastante agitacion, temiéndose que se produzcan desórdenes.

Las autoridades superiores de Argel se disponen á marchar á las montañas, acompañadas de tropas suficientes para evitar colisiones.

Los contratistas de obras han sido llamados por el gobernador para obligarles á que cumplan sus compromisos con los trabajadores.

Madrid 15 á las 9'30 mañana.

Telegrafian de Fuenterrabía que los vecinos de aquella poblacion aseguran que el P. Ignacio no predicó nada que hiciera relacion con las luchas palpitantes de la política.

Limitose á anatematizar los artículos publicados en el periódico *La Voz de Guipúzcoa*, que hablaban contra el escapulario de la Virgen del Carmen, pidiendo el P. Ignacio á los fieles abscritos á la orden tercera que firmaran una protesta contra los sueltos heréticos.

Esto motivó que algunos creyeran que se trataba de pedir firmas para la designacion de interventores de las mesas electorales.

El P. Ignacio añadió:

«Si alguno ha prometido hacer cosa contraria á la fe, no debe cumplirla.

Hay unos que trabajan por el bien y otros por el mal.»

Que estos estaban con Satanas, como los lectores de *La Voz de Ghipúzcoa*.

El padre provincial predicó que nada querían para la política, y que bajo cada capucha habia un español que, pasando por la miseria, las privaciones y hasta la muerte, van á las Carolinas.

Que no quitaban ni ponían gobiernos, pues su mision era de paz, y estaban por deber y por simpatías al lado de las instituciones.

El padre Ignacio marchó el domingo á Pamplona en virtud del pase de obediencia.

Madrid 15 á las 10'15 mañana.

El Congreso católico se celebrará en octubre, y tendrá carácter nacional.

Únicamente se discutirán temas científicos y se publicará un periódico, órgano del Congreso, con objeto de alejar la idea de que se persiguen fines políticos.

Serán invitadas para que asistan al Congreso católico las sociedades científicas y literarias, y se constituirá un tribunal, que presidirá el prelado, para que pasen por su censura los temas que se propongan.

Se calcula que en la catástrofe producida por el choque de buques en las Palmas ha habido de 70 á 80 muertos.

Ayer se verificó el entierro de 21 cadáveres, organizándose una procesion cívica frente al consulado de Italia, asistiendo las autoridades.

Madrid 15 á las 10'45 mañana.

Han celebrado una conferencia telegráfica los Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

El presidente del Consejo de ministros expuso al de Gracia y Justicia cuanto se ha dicho sobre reformas militares en los Consejos últimamente celebrados.

El Sr. Alonso Martínez se ha reservado su opinion hasta que regrese á Madrid y oiga á sus compañeros.

El Imparcial ha oido decir que es probable salgan del ministerio los Sres. O'Ryan, Rodriguez Arias y Alonso Martínez.

San Sebastian 15 á las 11 30 mañana.

La reina regente ha regalado á la duquesa de Edimburgo un magnífico abanico pintado y con pedrería, como recuerdo de la visita que le hizo en Marzo.

El día 24, día del santo de la princesa de Asturias, se colocará la primera piedra en la iglesia contigua al palacio que aquí se ha de edificar por cuenta de la reina regente.

Madrid 15 á la 1 30 tarde.

La *Gaceta* publica una circular del ministro de la Gobernacion á los gobernadores, dictando reglas para la represion de los juegos prohibidos. Estas reglas son: 1.ª Que procedan siempre de acuerdo con los fiscales; 2.ª que no se consienta la continuacion de dichos juegos prohibidos; 3.ª que se consideren también como reos los dueños de los establecimientos donde se juegue, aunque estén destinados también á otros usos; 4.ª que cuando se cometa este delito en círculos de recreo, queden estos suspendidos ó disueltos; 5.ª que se consideren como juegos prohibidos los de suerte, envite ó azar, calificándose de lícitos aquellos en que intervenga la destreza, cálculo ó habilidad de los jugadores; determinanse como ilícitos el monte y la lotería; en casos de duda provocará el gobernador una declaracion de tribunal competente, pero deben considerarse siempre como ilícitos aquellos en los que resulten á favor de los banqueros ventajas conocidas, especialmente los de carácter permanente, aunque los representen diferentes personas.

Viena.—Los habitantes de Sofía, aterrorizados por el despotismo del gobierno, abandonan la capital.

Londres.—El *Times* publica noticias de la Habana sobre los desastres del último ciclón. El mar ha arrojado á la playa muchos cadáveres. Han sido destruidas más de 3,500 casas. Los muertos escuden de 800, todas las cosechas se han perdido, reina en la isla gran desolacion.

Madrid 15, á las seis tarde.

El cardenal Rampolla ha comunicado al embajador español cerca del Vaticano que se han reiterado las órdenes al clero de las Provincias Vascongadas para que se aparte de las luchas políticas.

El general Hidalgo está muy irritado porque no se le asciende. Ha hecho presentes sus agravios á la reina regente.

Asegúrase que el periódico carlista órgano del Pretendiente, no se publicará hasta despues que éste haya confirmado en la gefatura del partido al Sr. Llauder.

Pontevedra.—En Sabucedo ha sido envenenado el cura párroco en el acto de decir misa. El autor del crimen huyó, pero presentóse luego á la autoridad no pudiendo resistir la persecucion de que era objeto.

Berlin.—Carece de gravedad la indisposicion del emperador.

El príncipe de Bismark acompañará, probablemente, al emperador en su viaje á Roma.

Mañana se verificará en Friedrichsruhe la entrevista del príncipe de Bismark y del conde Kalnoky.

Madrid 15 á las diez noche.

El Correo afirma que las economías decretadas exceden de ocho millones de pesetas.

Desmiéntese la noticia de haber sido suspendido el ayuntamiento de Málaga.

Paris.—Mr. Carnot ha pasado revista en Ruan al tercer cuerpo de ejército. Le acompañaban los ministros Floquet, Freycinet y Krantz, y el general Billot.

Lóndres.—Las tropas del emir del Afghanistan se han apoderado de una fortaleza de los rebeldes y han hecho muchos prisioneros.

GACETILLA LOCAL.

Precedida de un triduo se celebró ayer en la iglesia de religiosas de Santa Clara la solemne fiesta dedicada á la Santa Faz de nuestro divino Redentor.

En la misa mayor ocupó la Cátedra del Espíritu Santo D. Andres Nicolau, quien pronunció un excelente panegírico acerca del origen histórico de aquella preciosa y venerada imagen.

Durante el día fué visitada por muchos devotos aquella iglesia en donde estuvo expuesta la Santa Faz.

Ayer D. Eduardo González Rivera, Gobernador civil de esta provincia, reunió en su despacho á todos los señores Presidentes de Casinos y Sociedades de recreo domiciliadas en esta ciudad, á quienes manifestó que seguirá las huellas trazadas por sus predecesores con respecto á impedir por todos los medios y con rigurosa energía que rebrote en la provincia el pernicioso vicio del juego.

En vista del digno proceder del Sr. Gobernador, es de esperar que los encargados de velar para conseguir que tan laudables propósitos produzcan los frutos apetecidos, desplegarán el mayor celo y una activa vigilancia en no dejarse burlar, y castigando con severidad á los que se atrevan á infringir la ley y las acertadas disposiciones del señor González Ribera.

Cuando ya se estaba repartiendo la edicion de EL ANCORÁ correspondiente al sábado, se depositó en el buzón de la Tipografía Católica, un volante, fechado el 15 del corriente y suscrito por nuestro querido amigo D. Oaofre Caimary, Director accidental de la seccion de Telégrafos de esta provincia, en el que nos comunicaba la grata noticia de que el vapor Citta de Milano, el cual conduce el nuevo cable que ha de tenderse entre Jávea é Ibiza, llegó á este último punto el indicado día, y que por lo mismo en breve se emprenderán los trabajos de la operacion del tendido.

Nosotros, muchos de nuestros abonados en particular y el público en general, deseamos con vivas ansias que cuanto ántes se lleve á cabo rápida y felizmente la colocacion del nuevo cable á fin de podernos poner en comunicacion directa con el Continente.

Esta mañana, á las cinco y media ha entrado en su fondeadero el vapor Union, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 52 pasajeros y efectos.

Entre los mencionados pasajeros figuran 28 individuos de la benemérita Guardia civil, destinados á prestar sus servicios en estas islas.

El Centinela dice que el médico D. Jaime Font se ha prestado generosamente y sin retribucion alguna por ahora, á servir á los socios del Fomento Católico Balear en sus enfermedades ó en las de sus familias.

Por redundar en beneficio de los contribuyentes de esta capital publicamos á continuacion el anuncio que nos ha remitido el Sr. Recaudador de Contribuciones, seguros de que no dejarán pasar sin aprovecharse de la prórroga que se ha concedido y de la cual ya nos hemos ocupado.

«Habiéndose dispuesto por el Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas de esta Provincia la prórroga de diez dias que termina el 23 inclusive, con el fin de que los Sres. Contribuyentes puedan hacer efectivas las cuotas de contribucion Territorial é Industrial del actual primer trimestre sin recargo alguno, se anuncia al público para que aquellos que no hayan verificado el pago de las mismas, puedan efectuarlo de nueve á dos durante el expresado período en las oficinas de esta Recaudacion, establecidas en la Plaza de la Constitucion núm. 54.

Al propio tiempo se ruega á todos aquellos que por cualquier causa se les haya dejado de hacer el domicilio se presenten á esta oficina á hacerlo presente para que puedan efectuarles si así lo desean.

Palma 14 de Septiembre de 1888.—El Recaudador, Juan Mir.»

El Sr. Gobernador civil de la provincia, despues de haber devuelto el viernes la visita al Ayuntamiento, pasó á visitar á la Diputacion provincial. Con frases de cortesía hizo á esta Corporacion los mismos ofrecimientos que expresó al Municipio.

Le contestó con palabras muy atentas, el vocal Sr. Morillo, á causa de estar ausente el Sr. Vice-Presidente.

En el vapor español Ardanax que salió el sábado al anocheccr, se embarcó para Ibiza el Sr. Alcalde de esta ciudad, D. Manuel Guasp.

Interinamente queda encargado de la Alcaldía, durante su ausencia, el teniente de Alcalde D. Telsforo Sansaloni.

En la Librería de Propaganda Católica se han recibido Misas y Rezos nuevos de la Virgen del Rosario, mandado por S. S. el Papa Leon XIII en 5 de Agosto del presente año.

Ayer, especialmente por la tarde, subió inmensa multitud de personas en carruaje al santuario de la Virgen de la Bonanova, en donde se celebró fiesta cívico religiosa.

A las ocho de la mañana fondeó ayer en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor Cataluña. Fué portador de 18 pasajeros, un considerable número de pipas vacías y otros varios efectos.

Segun hemos oído decir, dentro de breves dias la sociedad filarmónica La Juventud dará un concierto á beneficio de los perjudicados por las inundaciones de Ibiza.

El día 22 del actual, á las diez de su mañana, tendrá lugar en la planta baja de la Delegacion de Hacienda la venta en pública subasta de un carro con toldo, justipreciado en 150 pesetas; una mula, en 125, y las guarniciones, en 18, aprehendido con tabaco de contrabando el día 10 del mismo en el pueblo de Iaca por la fuerza de Carabineros destacada en dicha villa.

A la hora de itinerario, salió ayer para Ibiza y Alicante el vapor Jaime II, llevándose la correspondencia, 28 pasajeros y efectos.

Ha sido nombrado profesor de Geometria de la Academia de Bellas Artes, nuestro amigo y paisano D. Pedro de A. Peña. Le damos la enhorabuena.

Sabemos que el juéves próximo se verificará en nuestra plaza de Toros, por varios aficionados del gremio de cortantes, una nueva becerrada, en la que su producto, como tambien la carne de las reses, será repartida entre los pobres de esta ciudad.

El sábado se verificó en la Excm. Audiencia Territorial de este distrito la apertura de los Tribunales. Desde hoy ha empezado á funcionar normalmente aquel cuerpo y cesando, por lo tanto, la Sala de vacaciones.

El sábado fondearon en nuestro puerto el pailebot Roberto, patron D. Juan Oliver, procedente de Mahon, con 1 día de navegacion, 6 marineros y efectos; y el laúd Virgen del Carmen, patron don Juan García, de Valencia, con 3 días, 4 mar. y patatas.

Se despachó la polacra goleta Lola, patron don Pedro Compañy, para Niza, con vino.

Ayer entró, ademas del vapor Cataluña, el laúd San José, patron D. Mateo Seguí, para Altea, con 5 mar., patatas y cebollas.

El día 10 del actual D. Antonio Lull y Mas, tomó posesion del cargo de Agente ejecutivo de las cuatro zonas del partido judicial de Manacor para la recaudacion de contribuciones del mismo pueblo.

Ayer tarde un muchacho de unos cuatro años de edad que estaba asomado al estanque ó surtidor que hay al extremo del paseo de la Rambla, el cual estaba lleno de agua, tuvo la desgracia de caer dentro; pero, gracias al auxilio que le prestaron dos jóvenes, lo sacaron del agua, y no tuvo más novedad que el consiguiente trastorno.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el madero de esta capital, para el consumo público, 184 reses; de las cuales 24 eran de ganado vacuno y 160 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 69 pesetas y 20 céntimos.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:
Del Felanigense:

— Despues de una porcion de días lluviosos ó cuando ménos amenazando lluvias, puede decirse que la vendimia está ya en su período de mayor movimiento. La cosecha de uvas es muy abundante pero en gran parte de ella es de poca calidad á causa del poco sol y la mucha agua que ha caído que no la han dejado madurar; y como el negocio del vino no anda muy animado los precios se mantienen bajos, á saber, de 4 á 5 reales quintal la uva tacada por el mildew y de 7 á 9 reales la libre de plaga y de clase superior.

En cuanto á higos puede casi darse por perdida la cosecha porque no ha podido secarse al sol ni uno de ellos, y como hay escasez de cerdos, por la mucha mortandad que ha habido este año, resulta que el fruto se hecha á perder en la higuera, siendo no obstante abundante su cosecha. Así es que cuando era de esperar un año lleno por lo bien que llovió durante el invierno y la primavera, ha resultado al fin ser un año muy malo pues los cereales que fué lo único que llegó á buen término tuvieron en el mercado precios muy bajos. La cosecha de almendras ha sido nula, y las algarrobas están pudriéndose en las ramas, como los higos.

El próximo invierno se presenta en mal aspecto para el pobre jornalero y para el agricultor que vive del fondo de sus pequeñas cosechas.

Del Sóller:

— Tambien esta semana ha sido lluviosa, aunque por fortuna no ha llovido tanto en esta comarca como en otras, para las que ha sido lo que para nosotros fué la del fatal 15 de Octubre de 1885. En la seccion de actualidades y en la crónica balear encontrarán nuestros lectores detalles del ciclón que ha hecho destrozos de consideracion y causado innumerables víctimas.

La vecina isla de Ibiza ha sido inundada, y los detalles de la inundacion son la única noticia de la crónica balear del presente número, por la que hemos sustituido otras de menor importancia, creyendo interpretar con ello los deseos de nuestros abonados.

— Dos mejoras, ambas de utilidad suma, ó mejor de imperiosa necesidad para este pueblo, están en vías de realizacion: la union de nuestro puerto con el de Barcelona por medio de un vapor y la union de este pueblo con Palma, y por consiguiente con el mundo civilizado, mediante una línea telegráfica.

Al frente de la primera está una empresa particular cuyo patriotismo arrostra las pérdidas materiales que pueda dar tan costoso servicio en los días de su desenvolvimiento, al de la segunda una comision de nuestro Ayuntamiento y el celoso señor Armiñan, capitan general de estas islas.

A una y otra desea el Sóller un éxito completo.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 17—nueve mañana.

Barómetro	62.9 mm.
Termómetro seco	24,1 grados.
Idem húmedo	21.9 id.
Mínima	18.1 id.
Reflector	15,5 id.
Direccion del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	2,1 mm.

SUBASTA.

A voluntad de su dueño se subastará el día 15 del corriente, á las ocho de la noche, en la plaza de Cort, una casa señalada en la calle de Jaime II, con los números 56 y 58, consistente en tienda zaguan, cuatro pisos superiores, y mitad provindiviso en la tienda núm. 60, y un 2.º piso de la calle de la Vecindad, señalado con el núm. 6, y una casa de planta baja y porcion de tierra en el caserío de Son Serra, situada en la calle de Algaída, núm. 1.

Dichas fincas se enagenarán, tanto en junto como separadamente.

Para más detalles, dirigirse á la tienda número 56, de la misma calle de Jaime II.

SECCION DE ANUNCIOS

ACADEMIA DE DERECHO

Quedando definitivamente constituida esta Academia, se hace público que el día 1.º del próximo Octubre empezará á funcionar, abriéndose en ella las clases de las asignaturas de la carrera de Derecho y de Notariado.

Dichas asignaturas se explicarán, ya acomodándose al curso oficial, ya de manera que puedan los alumnos examinarse de ellas en el mes de Enero próximo en calidad de libres, ya de uno y otro modo, según convenga á los interesados.

Al efecto estará abierta la matrícula todos los días no festivos de la segunda quincena del corriente mes, de doce á dos de la tarde, en esta Secretaría, plaza del Temple, núm. 14, entresuelo. Palma 10 de Setiembre de 1888.—El Secretario, Francisco de Paula Massanet.

DOLOR DE MUELAS

Curacion rápida y cierta, sin causar ningun perjuicio ni molestia al enfermo.

El Doctor Alió, establecido en Santa María hace un año, cura por un nuevo procedimiento, de éxito seguro, el dolor de las muelas, bastándole cinco minutos para dejar la boca sana como antes, y sin cuidado de que vuelva el dolor. El paciente puede, acto seguido, comer, beber, lavarse, dormir, etc.

Tanto si el dolor ocupa una ó varias muelas, como toda la cara, ya provenga de una fluxion ó de un estado nervioso; sea producido por el calor ó por el frio; haya pocas ó muchas horas que se padezca; estén las muelas cariadas ó enteras; el resultado es igual; *siempre se cura.*

Cualquier persona de Santa María podrá informar sobre el particular, puesto que las curaciones son diarias, públicas y notorias.

En interés de las personas que sufren de la boca, insertamos este aviso, seguros de que nadie se arrepentirá de haber consultado una vez con el Doctor Alió.

El Doctor Alió vive en Santa María cerca la Estacion del ferro-carril, y recibe á todas horas del día.

El precio de la consulta es arreglado.

20-30

VIAJE EXTRAORDINARIO Á BARCELONA.



En vista de los deseos manifestados por muchas personas, con motivo de las ferias de la Merced, y con objeto de complacer al público, se ha acordado que el vapor

LULIO

efectue un viaje extraordinario el sábado 22 del corriente á las 5 de la tarde á los precios siguientes:

1.ª clase pesetas 20. 2.ª id. id. 12'50. 3.ª id. id. 5.

Para más detalles dirigirse calle de la Victoria, 14.

3-4

LÍNEA DE VAPORES

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑÍA.

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA, CIENFUEGOS y SANTIAGO DE CUBA, saldrá del puerto de Barcelona el 28 de Setiembre el magnífico vapor de 4500 toneladas

Miguel M. Pinillos,

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansion.

Admite carga á fletas y pasajeros, siendo el pasaje de estos á Barcelona, por cuenta de la compañía.

Para más informes: Martínez y Planas.—San Juan, 20, principal.

2-8

SOCIEDAD

La Industrial Algodonera Mallorquina

Para dar cumplimiento á lo acordado en la Junta general extraordinaria celebrada el día 27 de Febrero último referente á la reforma de los Estatutos de la Sociedad, la Junta de Gobierno convoca á los accionistas á Junta general extraordinaria para el día 20 de Setiembre próximo á las seis de la tarde en el edificio fábrica á fin de deliberar y resolver sobre la reforma que la mayoría de la Comision nombrada al efecto propone, y designar, en el caso de acordarse la reforma, la persona que debe otorgar la escritura pública en nombre de la Compañía.

Palma 27 de Agosto de 1888.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, José Gonzalez Cepeda.

3-3

Aviso á los padres de familia.

En la calle de San Jaime, núm. 41, pral., vive un sacerdote que por permitírsele la capacidad del local admite bajo su tutela á jóvenes que se dedican al estudio.

Exige tan solo de ellos: 1.º Que sean de buenos antecedentes. 2.º Que no hayan residido largo tiempo en otro colegio. Y 3.º Que no tengan más de 14 años.

Se encarga de enterar á los padres, el 1.º de mes, del comportamiento y aplicacion que sus hijos hayan tenido, durante el anterior, en el Instituto, Seminario ó Colegio á que asistan.

5-6

ENSEÑANSA NOCTURNA

DE CONSTRUCCIONS Y ART INDUSTRIAL

D. BARTOMEU FERRÁ

Primer Profesor nombrat, mediant públiques oposicions, de la Acadèmia de Belles Arts d'aquesta Provincia, comensará á explicar ses lliçons dia 1 d' Octubre, de 7 á 8 1/2 del vespre.

3-10

Núm. 10-Carré d' en Muntaner-Núm. 10.

BAÑOS DE LA CALLE DE LOS HUERTOS

Quedarán cerrados el 21 del actual.

1-3

Alquiler.

Se alquila un segundo piso, sita en la calle de los Moncadas, n.º 17. Además de otras comodidades tiene agua de fuente.

2-6

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

DON NICOLAS GUAÑABENS

MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, sin excepcion.

Consulta diaria de 9 á 1,

Calle de Brossa,—33,—bajos.

VENTAJAS

DE LA

Contabilidad Demostrativa.

1.º La exactitud, pues se han encontrado importantes errores en todos los sistemas.

2.º La supresión completa del Balance de Comprobación y del Balance General, así como de otras anotaciones inútiles.

3.º El conocimiento instantáneo del Activo y Pasivo existentes, ganancias, pérdidas, etc., sin pasar las cantidades del Diario á otros libros ni hacer recuento.

4.º La imposibilidad de defraudar al propietario por la anterior comprobación inmediata de las cuentas.

5.º La mayor facilidad de anotar las operaciones por la solidez de los nuevos principios.

6.º La de no ser indispensable profesor para aprender el Método, pues muchos lo practican á los quince días de poseerlo.

7.º La economía del 70 por 100 en los gastos de libros rayados, porque en las mismas hojas que tienen los antiguos cabe en los nuevos cuatro veces mayor número de cuentas y se pueden llevar todas en un libro.

Representante en esta plaza

D. Bartolomé Singala.

GRANDE OLEOGRAFÍA

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Terciarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacerdotal, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 7 pesetas y 1/2, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, según los pedidos. Dirigirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

Carbon-Luz

Aplicándole un fósforo encendido arde con llama, quedando luego una brasa de bastante duracion.

Una sola briqueta es lo suficiente para encender el carbon de un hornillo de cocinar, sin olor y humo que producen los demás productos que se emplean para este objeto.

Es aplicable para varios usos domésticos. No ensucia ni mancha, evitando muchas molestias en la economía doméstica.

Se halla de venta en la Librería de «Propaganda Católica».

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta. Se ven á sa Llibrería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

ULTIMAS COTIZACIONES

	PALMA.	Dinero
Crédito Balear	103'50	
Cambio Mallorquin	73'50	
Ferro-carriles de Mallorca	60'00	
Alumbrado por Gas	122'00	
Harinera Mallorquina	55'00	
La Isleña	00'00	
Fábrica de Sal de Ibiza	00'00	
La Balear (incendios)	00'00	
Agrícola de Manacor	00'00	
Empresa Marítima á Vapor	00'00	
MADRID.		
4 pº interior	74'35	
4 pº amortizable	89'20	
Billetes hipotecarios de Cuba	104'00	
Banco de España	419'00	
Banco de Castilla	00'00	
Tabacos	110'50	
BARCELONA.		
4 pº perpetuo interior	74'10	
4 pº perpetuo exterior	76'40	
4 pº amortizable	89'00	
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	103'50	
Banco Hispano-Colonial	94'75	
Ferro-carriles del Norte	63'12	
PARIS.		
4 pº Español	75'00	
Panamá	263'00	
Francias	00'00	